Escambray INFORMATIVA • 3



Sancti Spíritus alcanzó el 84.6 por ciento de aprobados en las tres pruebas. /Foto: Vicente Brito

Favorables resultados en los exámenes de ingreso

Greidy Mejía Cárdenas

Después de varios meses de una preparación intensiva, los estudiantes de duodécimo grado de Sancti Spíritus concluyeron los exámenes de ingreso a la Educación Superior, proceso en el cual la provincia alcanzó el 84.6 por ciento de aprobados en las tres pruebas, cifra que ubica al territorio tres puntos porcentuales por encima de los resultados obtenidos en el anterior curso escolar.

En declaraciones a Escambray Miladys Raya Quesada, jefa de la Enseñanza Preuniversitaria en la Dirección Provincial de Educación, explicó que la provincia se llevó las palmas en las asignaturas de Español e Historia al lograr más del 90 por ciento de aprobados, mientras que Matemática superó el 87 por ciento.

Raya Quesada aclaró que a pesar de tales logros la asignatura que más avanzó en relación con el anterior período lectivo fue Matemática, al tiempo que el municipio de Trinidad también resultó el territorio con mayores crecimientos en la etapa.

De igual forma aseveró que en el proceso de ingreso que recién finalizó en predios

espirituanos sobresalieron La Sierpe, con el ciento por ciento de aprobados, y Fomento, con el 96.6, municipios que cada año mantienen altas calificaciones en las tres pruebas.

Las instalaciones educativas con los mejores indicadores resultaron los centros mixtos Mártires de Granada y Felino Rodríguez, en Yaguajay; Irael Rives, en Fomento, y Beremundo Paz, de Cabaiguán, unido al Instituto Preuniversitario Urbano Camilo Cienfuegos, de La Sierpe, y el Instituto Preuniversitario Vocacional de Ciencias Exactas Eusebio Olivera Rodríguez.

Destacó, además, el rol de la familia y los educandos en este proceso de ingreso a la Educación Superior, quienes se entretejieron con los docentes para garantizar que los contratiempos de la covid no afectaran el futuro de los estudiantes en las casas de altos estudios.

Por su parte, aseguró que dichas notas responden también a la estrategia de preparación diseñada en el territorio que, desde inicios de diciembre, incluyó la aplicación de evaluaciones con una frecuencia semanal para alcanzar un diagnóstico de cada estudiante, así como otras alternativas que permitieron elevar el aprendizaje.

Inversiones no se detienen

Carmen Rodríguez Pentón

A pesar de las limitaciones financieras y el escenario hostil que imponen las restricciones de la administración norteamericana, Sancti Spíritus persiste en el desarrollo y crecimiento de su infraestructura: para el año en curso se han destinado más de 2 147 millones de pesos en inversiones del Turismo, la Salud, la Agricultura y objetos sociales, fundamentalmente.

De acuerdo con Javier Pérez Martínez, subdirector de Inversiones de la Dirección Provincial de Economía y Planificación, entre las principales obras destacan las del sector turístico, donde se prevén, entre otras acciones, la terminación del hotel Meliá Trinidad Península, la ampliación del Iberostar Trinidad y retomar la construcción del Iberostar Ancón.

Cifras millonarias también respaldan las labores en el Hospital General Provincial Camilo Cienfuegos, donde se eiecutarán la cocina-comedor y el anillo exterior de las redes hidrosanitarias, y en el Hospital General Tomás Carrera Galiano, de Trinidad, se trabaja también en el vial de acceso, el parqueo, la sala de Hemodiálisis y la cisterna para garantizar el suministro de agua a estos servicios, además de los locales socioadministrativos, de Gastroenterología en el ala pediátrica.

ala pediátrica.

El directivo precisó que, igualmente, se han priorizado las obras de la Agricultura, específicamente del programa arrocero, las hidráulicas relacionadas con la rehabilitación integral de Trinidad, la terminación del Acueducto de Jatibonico y la garantía del abasto para el programa de

construcción de nuevas viviendas, entre otras destinadas a la economía y los servicios.

El despliegue constructivo, si bien es mucho menor en comparación con décadas anteriores, tampoco es invisible y lo demuestra el hecho de que durante los últimos tres años en la provincia se han ejecutado inversiones por más de 1 229 millones de pesos.

Las obras están ahí y se concentran en la Agricultura, con más de 300 millones de pesos, la infraestructura hidráulica, la instalación de Parques Solares Fotovoltaicos, importantes obras del sector del Turismo como el Hotel Meliá Trinidad Playa con 402 habitaciones —próximo a concluirse— y otras obras de carácter social, así como la construcción del Laboratorio de Biología Molecular y la terminación de más de 1 100 viviendas durante esa etapa.

Arquitectura con tierra

Conferencias y talleres prácticos conforman el programa del evento internacional que tendrá lugar en Trinidad y en San Pedro, una de las comunidades del Valle de los Ingenios

Ana Martha Panadés

Trinidad se encuentra lista para acoger el XX Seminario Iberoamericano de Arquitectura y Construcción de Tierra (Siacot), que mostrará las potencialidades de esta localidad en el empleo de materiales autóctonos y el arraigo de estas tradiciones entre sus pobladores.

Del 4 al 9 de abril próximos, la sureña urbe recibirá a estudiosos de la arquitectura vernácula de más de una decena de países, según comentó a Escambray Margot Durán Cueva, directora de Comunicación de la Oficina del Conservador de la Ciudad de Trinidad y el Valle de los Ingenios, organizadora del evento convocado el pasado año y aplazado a causa de la covid. "Cerca de 50 expertos extranjeros ya confirmaron su participación junto a profesores y estudiantes de varias provincias cubanas", precisó.

El programa científico

incluye conferencias, presentación de audiovisuales y talleres prácticos —el plato fuerte del encuentro—, los cuales sesionarán en el poblado de San Pedro, donde sobreviven expresiones genuinas como la ancestral técnica para la construcción de viviendas mediante una masa compacta de tierra, yerbas y madera, denominada embarro o embarrado.

Y será precisamente ese uno de los propósitos del Siacot: mostrar el modo de vida y las costumbres de comunidades asentadas en el Valle de los Ingenios con un potencial para el desarrollo de las economías locales, además de rescatar técnicas tradicionales que aporten soluciones a una problemática tan vital como la construcción de viviendas. Para Duznel Zerquera Amador, Conservador de Trinidad, ofrece otras oportunidades: "Estamos promocionando también la ciudad como destino para el turismo de

eventos, una modalidad que genera ingresos y espacios para el intercambio profesional", destacó el funcionario.

Mientras, en el teatro La Caridad transcurrirán las sesiones teóricas de este evento internacional, en las que los expertos internacionales, de universidades cubanas y de la Red de Oficinas del Historiador y Conservador de Cuba, compartirán saberes y experiencias sobre técnicas alternativas para la construcción y remodelación de inmuebles. Entre los panelistas sobresale la doctora Alicia García Santana, prestigiosa investigadora del patrimonio de la tercera villa.

De cara al evento se ultiman detalles organizativos y logísticos a fin de asegurar las conferencias, las sesiones prácticas y también las actividades colaterales que prevén recorridos de los participantes por sitios emblemáticos de la ciudad y el Valle de los Ingenios.



Diversas propuestas animarán la fiesta de la nueva generación.

STE 4 de abril, cuando la Unión de Jóvenes Comunistas (UJC) y la Organización de Pioneros José Martí (OPJM) arriban a sus aniversarios 60 y 61, respectivamente, la joven generación espirituana recibirá la efeméride con la dicha de poder acompañar cada paso del proceso revolucionario.

Para celebrar ambos cumpleaños se desarrollan diversas propuestas, entre ellas el lanzamiento de la campaña Vamos con todo, a propósito de la conmemoración, la cual apuesta por un mejor horizonte e insta a seguir avanzando y a no abandonar la esperanza.

Belkis León Gómez, jefa del Departamento Ideológico del Comité Provincial de la UJC, explicó que disímiles actividades culturales y recreativas llegarán hasta todos los municipios por estos días, al tiempo que la comunidad de La Yaya, en Jatibonico, acogerá la presencia de los movimientos juveniles de la provincia, como parte de la estrategia de fortalecer el trabajo político-

Celebración juvenil

En la provincia se realizan diversas actividades para festejar los aniversarios 60 de la Unión de Jóvenes Comunistas y 61 de la Organización de Pioneros José Martí

ideológico en las zonas vulnerables.

La organización, al decir de León Gómez, también recordará nuestra historia a través del ascenso a Caballete de Casa, en tanto el primero de abril se efectuará el Festival Infantil Cuba es mi país, el cual promoverá la formación vocacional y la orientación profesional de los jóvenes.

Por su parte, Doany Hernández Pérez, miembro del Buró Provincial de la UJC, refirió que en la tarde de ese mismo día una representación de militantes de los comités de base del municipio cabecera, Trinidad, Yaguajay y Cabaiguán llegarán hasta las salas de atención pediátrica de sus localidades para visitar a los niños hospitalizados. Además, dijo que los más de 200 colectivos pioneriles de la provincia realizarán acampadas en saludo a la efeméride.

El también Presidente de la OPJM en la provincia añadió que el día 3 se prevé desarrollar un trabajo productivo en Jatibonico vinculado a la siembra de caña, al que asistirán cerca de 600 jóvenes de la provincia y en el que se entregarán carnés a los nuevos militantes y se reconocerá a los destacados con la condición 60 Aniversario de la UJC. De igual manera esa noche tendrá lugar una gala político-cultural en el Complejo Histórico Comandante Camilo Cienfuegos, de Yaguajay. (G. M. C.)